

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES
Gómez Ortega 7 - Tel. 1897
SANTANDER

LA REGION

GIJON
la tarde - Santander / Franqu
Biblioteca Municipal
Apartado 48
España, seis pesetas trimestre
Número suelto, DIEZ CENTIMOS

Jueves, 9 de agosto de 1934 Edición de las cuatro y media tarde PERIÓDICO DE CLASE FRANQUÉS CONCERTADO Año XI.-2.ª Época.-Número 8.944

APRETEMOS NUESTRAS FILAS

La experiencia y la lección de todos nuestros enemigos, nos han hecho comprender la urgente necesidad de buscar en la propia unión, la única salvación que podemos encontrar en las horas que vivimos.

No hay más poder ni más fuerza que los trabajadores unidos. Y toda aquella labor que hagamos fuera de esto, no sólo es perder el tiempo, sino que ese tiempo perdido le gana nuestro enemigo para situarnos mejor y vencernos en definitiva.

La lucha a muerte entre dos poderes—el capital y el trabajo—, se aclara y se afirma más cada día que vivimos. Y lo que antes parecía confuso, hoy es claro y terminante, y no hay ya ninguna duda.

Republicanos o monárquicos, conservadores o agrarios, católicos o librepensadores, masones o ultramontanos, todos ellos caen dentro del área del poder capitalista, sin que se salven siquiera esos buenos republicanos que aun se hacen la ilusión de aspirar a una República en la que el lobo y la oveja convivan y se respeten.

Eso es ya imposible, porque estamos en riesgo de vernos cogidos y atados al poder totalitario que, huido en nuestra tragedia, busca en todas sus fuerzas un nuevo resurgimiento, a costa del hambre y la vida de miles y de millones de hermanos y proletarios.

Socialistas y sindicalistas, comunistas y libertarios, obreros sin una luz fija, todas, absolutamente todas estas fuerzas, constituyen nuestro frente, nuestro ejército de lucha, y contra el bien unido no hay fuerza ni poder enemigo capaz de impedir su triunfo.

La toma del Poder y del Estado capitalista es obra del Socialismo; pero en esa batalla es preciso formar todos, mezclando o separando aquello que entre nosotros estorbe o no tenga alma. Y si ello no puede ser formando una sola fuerza, de un cuerpo y una cabeza, puede ser, desde luego, una alianza que selle nuestras discordias y nos acerque y nos una para un solo propósito: ¡Nuestra revolución!

En este camino hemos andado ya mucho, y nos hace tener fe en un decisivo abrazo de todos los luchadores, al que nos va conduciendo el propio instinto de vida, puesto en grave peligro por las fuerzas tenebrosas del poder capitalista.

Yo soy un convencido de nuestras santas ideas, de nuestra historia y de nuestras luchas. Y por sentir las y defenderlas he luchado toda mi vida, enfrentándome duramente con aquellos de nuestra clase que, combatiéndonos a nosotros, no edifican nada; pero ante la ola del fascio, que engendra el capitalismo, que desata toda su feroz avaricia y asesinando los gritos de redención que anima al proletariado, yo me siento capaz de olvidar cuanto en la lucha de hermanos nos haya podido odiar, para ofrecer por entero a la obra común de todos una vida que, aunque pobre, está presta a ocupar el puesto que le señala el peligro.

¡Adelante por la Alianza obrera!

BRUNO ALONSO

Ingresa en la cárcel el presidente de la Juventud Socialista

En la tarde de ayer ingresó en la cárcel provincial el presidente de la Juventud Socialista, José Benito, quien vino conducido por una pareja de la Guardia civil desde Santoña, adonde fue a declarar hace unos 5 días y en donde quedó detenido para comparecer ante el Tribunal de urgencia, por no sabemos qué terribles delitos habrá encontrado el respetabilísimo Juez de instrucción de dicha villa.

El Tribunal ante quien comparece no está en consonancia la urgencia en el intervenir, con la calma habida en el acusar, ya que al camarada José Benito se le juzga por lo que dijo o dejó de decir el 17 de mayo, en un mitin de Miera, y por lo que hizo o dejó de hacer en la excursión a Liérganes del 7 de julio.

Lo que no se ha visto, ve o verá, es lo que hicieron los fascistas con el presidente de la Juventud en Liérganes dicho día. Los malos tratos recibidos por éste, jeso es harina de otro costal! Nadie los ve ni los cuenta.

Otro camarada más a la cárcel, esperando continúe la serie de detenciones y procesos que es de esperar en esta desgraciada época eufórica, trato que recibimos, que no nos hace despegar ni una leve queja o protesta. Están templados los ánimos de estos camaradas para sufrir, hasta con estoicismo si es preciso, cuanto emane de la época del maíz y del arroz. Sólo requerimos, ¡memoria, memoria!

La competencia con los impermeables Abascal, murió. SOMOS LOS AMOS. El público nos lo demuestra diariamente con su asistencia en masa a nuestra casa. Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

Sentencia condenatoria contra uno de los asaltantes de un Banco

BURGOS. — Ante el Tribunal de urgencia se ha visto la causa seguida por el Juzgado de Castrojeriz a Leonardo Martínez López, que asaltó el Banco Español de Crédito en Melgar de Fernamental.

En la sentencia dictada se condena a dicho sujeto como autor de un delito de robo con intimidación de personas a la pena de seis años y diez meses de prisión mayor, y por tenencia de armas de fuego, con la agravante de reincidencia, a la de dos años de presidio menor, con más accesorias, indemnización de 50.760 pesetas al Banco de Crédito y pago de costas.

Los destrozos causados por las formentadas en estos días

ZARAGOZA.—Se reciben noticias de varios pueblos de la provincia, dando cuenta de que la tormenta del lunes ha producido daños de mucha consideración.

En el pueblo de Almonacid de la Cuba, las pérdidas se elevan a unas doscientas mil pesetas.

Plumas última novedad, corte perfecto y elegante, a precios sin competencia, los tenéis en Casa Abascal. Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

RETRUQUE AL «CHOCOLATINERO»

La persistencia en el ataque al Socialismo o a sus hombres que vienen llevando a cabo con empeñada porfía, en pugna digna de mejor causa, a ver quién de los dos comentaristas del periódico de las chocolatinas vierte ó derrocha más maldad, nos mueve a comentar los "Comentarios", quizá para desmentar—como la última vez—en el Juzgado, nada menos que por SIETE denuncias, en otros tantos números de esta hoja volandera. Por cierto, que no hemos vuelto a saber más de ellas, sin duda, porque sobre nuestro director pesaron seguidamente una condena del Tribunal de Urgencia, con su correspondiente prisión y destierro, y otra de un Consejo de guerra. Los malvados, también se asustan de sus propias obras.

Tarea ardua y de límites inconcebibles sería recoger el veneno, la insidia, que a diario siembran estos dos títulos universitarios, carentes del indispensable decoro que la madre Naturaleza exige a los seres en pago a la vida que les dió. Tomemos, al azar, unas producciones de estos abogados, que escrutan la honradez y el trabajo ajeno, que ellos no son capaces de adquirir, en torneo de lucha, desde sus bufetas.

Nos hablan—mejor dicho, hablan a las autoridades—de lo bien que obrarían si a los poseedores de tenencia ilícita de armas les fuera aplicada una pena severísima: unos grilletes con espinos, unos hierros candentes o unas admoniciones morunas de supremo refinamiento. Se calla el comentarista el proseguir su relato desripador de la figura que le ha sugerido su engendro literario o de "orden".

Hace unos días se metió con la honradez acrisolada del camarada Indalecio Prieto, a propósito del examen analítico que hizo "El Socialista" del reciente discurso pronunciado por el señor Sánchez Román, a quien en el período de las Cortes Constituyentes el comentarista alababa, porque los fuegos iban dirigidos al Gobierno Aznar. Hablaba el articulista de los "los cincuenta mil favores de a duro" que Prieto había recibido de Sánchez Román para ad-

quirir "El Liberal", de Bilbao, como si Prieto, Perico el trasmerano o nosotros mismos en LA REGION, que nacimos pobres, no pudiéramos recurrir al crédito que merece nuestro capital-trabajo.

No vamos a entablar polémica, o monólogo simple, es deshacer las maldades e insidias que salen del meollo que tiene que ganarse el pan conforme le impone el régimen capitalista; pero ya que no recogemos el veneno, por eso, por ser veneno, y no equivocación o error, bueno es que dejemos al periódico de las chocolatinas "los cincuenta mil favores de a peseta" que una Empresa de productos lácteos dejó en su caja para falsear, para explotar, para hipotecar la razón de los humildes campesinos, haciendo resaltar la situación de las Empresas. Y ahí está el rumor público, la acusación, la venta perenne, acusadora, exigiendo expiación. El que Prieto y nosotros, o Perico el trasmerano—caso de recibir "favores" económicos—, aceptáremos el crédito a nuestro capital-trabajo. ¿Hay en ello venta, deshonra, como en "los cincuenta mil favores de a peseta" que se percibió para blanquear la habitación del periódico chocolatinero?

Y en lo otro, en lo referente a severidad para los poseedores de armas sin licencia de Pistos, ¿qué le dice su director espiritual a tan delicado perfume que ofrecen sus sentimientos religiosos? ¿Será este padre espiritual nuestro buen Hermano mayor de los Pasionistas, el que nos brindó prisión durante todo el tiempo de vigencia del estado de Alarma, o destierro durante el de Prevención?

Fijese la clase trabajadora qué clase de periódico y personas tienen enfrente de su hogar proletario. Tomen nota, y si por fortuna no detienen su mirada en la hoja impresa con tinta "cotizable", bueno es que conozcan por nosotros algo de lo mucho que vierten, para estrechar a un cuello una corbata y llevar a su estómago unas migajas de pan. Nada más que tomar nota, porque, como nos decía ayer la carta de Margarita Nelken, "será más larga la cuenta de que nos habremos de cobrar".

Capítulo de sucesos ESPECTACULOS DIVERSOS

Caída desgraciada

Mientras se encontraba jugando en su domicilio el niño de año y medio Fausto Sánchez Gutiérrez, tuvo la desgracia de caerse, produciéndose una extensa herida incisa, de forma irregular, que secciona el babilón de la oreja derecha, y otra en la región mastoidea.

El niño fué rápidamente trasladado a la Casa de Socorro, donde fué preciso practicarle una dolorosísima cura (22 puntos de sutura), que el pequeño herido soportó valientemente.

Un atropello

En las primeras horas de la mañana de hoy fué atropellado por el automóvil número 4.799 de la matrícula de Bilbao, en la calle de Casimiro Sáinz, la joven de veinte años Elena Medrano Abascal, que fué conducida a la Casa de Socorro, donde fué curada de una herida contusa en la región occipital y de rozaduras en el codo y rodilla derecha.

Las sesiones del Congreso Municipalista de Gijón

GIJON.—Se ha afirmado que a la sesión de clausura del Congreso Municipalista de Gijón asistirá el ministro de la Gobernación, señor Salazar Alonso.

En Gijón continúan las sesiones del Congreso Municipalista, discutiéndose las ponencias y al mismo tiempo organizándose actos en honor a los congresistas.

Para niños y colegiales, la Casa Abascal ofrece impermeables, gabardinas y capitas, a precios sin competencia. Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

LA ULTIMA SEMANA DE ACTUACION DEL CIRCO FEIJOO

Como esta es la última semana que el popularísimo Circo Feijóo actuará en nuestra ciudad, en el presente año por tener que cumplir los compromisos que tiene pendientes con otras plazas de la península, la Empresa, en beneficio y como despedida, ha organizado grandiosas funciones con programas extraordinarios, para los días que le restan de estancia en Santander.

Dos de estas funciones se celebraron ayer, asistiendo numeroso público, en beneficio de los clowns Boby y Kugatty, interviniendo en las mismas, además de todos los artistas que forman la compañía del Feijóo, los artistas amateurs santanderinos hermanos "Foccebert" y Ernesto Lejeune, que, al igual que todos los que tomaron parte en ambas funciones, fueron muy aplaudidos.

Hoy, jueves, se celebró la anunciada matinee infantil, a la que asistieron infinidad de niños, y por la noche se celebrarán otras dos funciones, una a las siete y otra a las diez y media, que no dudamos constituirán dos enormes éxitos.

KURSAAL "LA TIERRUCA"

La Empresa de este popular centro de atracciones, firme en su propósito de presentar a sus favorecedores los mejores programas de variedades que se pueden ofrecer hoy, ha conseguido contratar para actuar en el Kursaal a las bellísimas artistas, estrellas del baile y la frivolidad, "Hermandas Carrere", que debutarán hoy en la función de las siete y cuarto.

Las "Hermandas Carrere", que no hace mucho tiempo aún actuaron con grandioso éxito en La Tierruca, ocupan, por su belleza y simpatía, un lugar preeminente entre las artistas de variedades que recorren los escenarios españoles.

Una visita al delegado del Estado en la "Campsa"

Aprovechando la presencia en Santander del delegado del Estado en la "Campsa", que asistía a la reunión del Consejo general del Monopolio de Petróleos, celebrado hoy en nuestra capital, fué visitado en el Hotel Royalty por una Comisión de la Federación Obrera Montañesa y del Sindicato Metalúrgico Montañés, acompañada del diputado socialista por Santander, Bruno Alonso.

El señor Baixaderas recibió con el mayor afecto a la Comisión obrera, la cual le expuso con todo interés la promesa que se había hecho por el ministro de construir en Santander otro barco para la "Campsa", con lo cual se daría trabajo a los obreros metalúrgicos y a algunos más que ahora carecen de él.

El señor Baixaderas, que escuchó con vivo interés a la delegación obrera, reconociendo en ella la más alta representación, por ser los trabajadores los que más necesitan, informó al camarada Bruno y a sus compañeros, Ruiz y La Verde, del estado de esta cuestión de tan vital interés para Santander, advirtiéndole que, por su parte, no sólo reconocía la necesidad de dar trabajo a Santander, sino que creía que por parte de todos podía y debía conseguirse esto, ya que por lo que se refiere a la "Campsa", no sería muy difícil la construcción de ese barco, por ser de gran utilidad para el servicio y estar en buena disposición para hacer tal concesión.

El señor Baixaderas prometió a Bruno Alonso informarle desde Madrid de las gestiones que se hagan, saliendo la delegación obrera altamente satisfecha de la gentileza y la sinceridad con que se expresó con ella el señor delegado del Estado en la "Campsa", siendo de desear que esta buena disposición encontrada tan amablemente en el señor Baixaderas, se halle también en el Gobierno y en el Consejo de la "Campsa".

Esta misma delegación del proletariado montañés, que defiende con todo tesón cuanto significa trabajo para nuestra provincia, sin que sea incompatible el ejercicio de este deber con la defensa de sus ideas y de sus derechos, intentó hablar también con el director general de la "Campsa", para insistir en lo mismo, así como de otros trabajos que interesan a Santander, pero desistió de ello por no encontrarle en el hotel. Seguramente que esta entrevista se lleve a cabo, también, en el día de hoy.

Estudiantes, modistas, niños bien: la Casa Abascal os ofrece los plumas, impermeables de calidad y corte más perfecto y elegante que exige la moda, a precios irrisorios. Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

ESTAMPAS CARCELARIAS

III LOS DE CAIN

Decíamos en la anterior "Estampa" que en la cárcel sólo estaban los desheredados de la fortuna, los parias de la sociedad y algún que otro que empuña una lanza contra la explotación. Los señoritos efectivos o señoritos de número pueden delinquir, cometer abusos deshonestos, que ahí está la maquinaria política o el billete a tiempo, para para inmunizarlos de ser carne reclusa. Tenemos que demostrar lo que ayer decíamos.

Tenía que ser Cabezón de la Sal, el punto de partida, mejor dicho, "Villacaciques", como ha popularizado el corresponsal de LA REGION, con pañero M. de la Cotera, a Cabezón de la Sal, ya que en este pueblo ocurren, pasan o suceden tamañas anomalías que tenía que ser una villa de caciques que desfigurara los hechos conforme al interés del señorito efectivo o numérico.

No hace el citar nombres, calles y detalles. El lector comprenderá el pudor que lo vea. En "Villacaciques" una mena bien parecida, con catorce años sólo de vida, prestaba servicios domésticos a cambio de 15 pesetas mensuales. Alternaba donde el amo con los servicios del domicilio del suegro del amo. Las horas nocturnas y las primeras del día, acostaban o levantaban a esta tierna criatura para entregarse al cuidado de los niños, la cocina, el lavadero, quizás también para sayar el sembrado; 15 pesetas de soldada permiten seria explotación. La niña sonreía y sumisamente acataba los inconvenientes de los amos.

¡TRAICION!

Las derechas, en su campaña electoral del pasado año, ofrecieron al pueblo remediar el paro obrero, mejorar su situación, y con el auxilio de los radicales, traer la paz y la quietud de los espíritus, al resto de los españoles.

La infamante ceremonia matrimonial entre monárquicos y frígidos, ha traído una dolorosa consecuencia: burla cruel para la clase proletaria, a la que se han extirpado las únicas reivindicaciones que a costa de derrumbar la monarquía, se le habían concedido como premio.

A los dos años de República, lo único que se ha venido a demostrar, es que el odio entre el capital y trabajo se acrecienta. Se ha demostrado también, que el hambre de los menesterosos es cada día mayor.

Las 15 pesetas al mes ofrecían algo más. El derecho de pernada modernizado.

El amo acechaba los pasos de la doméstica. Una sonrisa primero, un atrevimiento después, para más tarde estrechar el cerco al amparo de la intimidad del hogar. No nos atrevemos a poner veneno en la conquista. No queremos pasar a ver la amenaza del despidido, prefiriendo aceptar el asalto a la candorosa de la doncella niña.

El amo rumió la presa, despojando la de su único caudal: la ohrra. La niña fué más tarde madre de un hijo; pero antes había sido despedida para que pasara eternamente su deshonra sin haber libado amores del espíritu, esos amores de los jóvenes que son siempre azules antecámaras. Esta niña no conoció las mieles del amor y si saboreó los acechos bastardos del macho, a los que se rindió quizás temerosa, obediente, sumisa, a quince pesetas de soldada por servir a una patulea de familia.

La vuelta al hogar paterno de la doméstica niña, sembró el dolor en el seno de la familia campesina. Sobre la desgracia cayeron golpes, regañetas, martirios sin cuento. Serenados los espíritus, se pensó en la justicia de Cabezón de la Sal. Era "Villacaciques", donde la justicia tiene siempre un cuchillo para la clase humilde. El señorito numérico paseaba su flamenquería, lanzaba bocanadas de influencia. Han pasado nueve meses despés de la denuncia, y esta es la fecha que los abusos deshonestos están comprendidos en quince pesetas que percibía al mes la niña prestando sus civresis esdo srhdul etoain tando sus servicios desde que desputaba el día hasta que los chicos del amo habían cerrado los ojos, la vajilla limpia o el silencio, era con la casa.

Por el contrario, en Laredo, un hombre de sesenta y dos años que cobijaba sus penas y escondía sus años bajo la alegría prestada por el vino, se le ocurrió besar a una niña; y si pasó algo más, no llegó el agua a los tobillos. ¡A la cárcel! —gritó la justicia—, donde se halla esperando se vea la causa ahe catorce meses. No queremos creer ha habido injusticia. Nos es más cómodo, más humano, el sospechar que en el Juz-

gado han cambiado la cubierta de los procesos y que donde reza "prisión preventiva" es en el caso de Cabezón de la Sal. No es posible admitir que el caso más grave goce de libertad, y el más leve lleve larga temporada en prisión. Si debe de existir alguna equivocación en la cubierta del proceso o en el orden de procesamiento.

Tiene una segunda parte el caso de Cabezón que ahonda la desgracia de la familia campesina, cuya hija fué seducida y abandonada. Tiene el que el cuñado de la niña, Valentín Mondoño, vejado por los desplantes del seductor, se entrevistó con éste, entrevista que degeneró en disputa, la disputa en agresión, y la agresión degeneró en que Valentín Mondoño pasó a la cárcel así y seguido porque dió una cuchillada al que deshonró a la niña. Aquí estuvo lista la justicia de Cabezón apresando a Valentín, que lleva en la cárcel cinco meses esperando que se vea la causa, sin más auxilio que el que le quería prestar un abogado de turno.

Y aquí está preso Valentín y preso el hombre de Laredo, y en libertad, paseando sus majazas bravuconamente el hombre casado que alternaba con la doméstica a quien robó la honra, la juventud y el trabajo por quince pesetas al mes, y sin brindar un apoyo al hijo a quien dió la vida, forma y espíritu.

Valentín Mondoño cruje en la cárcel al tamizar por su mente el hecho doloroso que dejó en el abandono a una niña que jamás sabrá de amores, y que si no hay una mano bondadosa pasará eternamente su desgracia, hasta llegar al mostrador donde la carne de mujer se sube, se cotiza para pudrirse en vida, tomando entre sus brazos al hijo de sus entrañas, que no menos pasará la vergüenza que trajo su venida al mundo.

Valentín Mondoño cruje en la cárcel al tamizar el hecho en su mente, porque todavía fué vejado, insultado y menospreciado por aquél que siendo cobarde, no estrechó entre sus brazos paternales a quien había dado vida, quién sabe si poniendo en el instante de la conjugación sexual más materia prima que la que puso al dar vida a los seres nacidos con la que tiene por compañera y esposa.

Los socialistas pensaron en concebir la Constitución republicana la paternidad de los hijos, y borraron de los registros civiles la palabra "ilegítimo" hijo. En aquella ocasión recogimos el hecho alborozados, y hoy en la cárcel lo recordamos con tristeza, porque la raíz del delito se ex-

tiende en otros campos, no sirviendo para nada lo preceptuado.

Nos alegraría el rectificar este concepto, para poder decir que la niña de catorce años fué la autora de los abusos deshonestos, y así nos explicaríamos.

En la cárcel de la ciudad bullen seres inocentes; bullen como hormiguero en pradería castellana. En la cárcel se verguen dedos para señalar a cuantos nos hallamos reclusos, sin pararse a observar que la prisión de ciento veintidós presos, que cobija Santa María Egipcíaca encierran atropellos cometidos por una casta que se cree más perfecta, digna y limpia de espíritu que los que estamos aquí.

Lo que decíamos ayer. Ni un burgués, señorito o patrono está preso con nosotros. No tiene nada de extraño que este populacho, como llaman despectivamente a la población reclusa, marque una trayectoria a la sociedad para que el artículo del Código penal que tanto favorece a la burguesía, sea después un cuchillo mellado, lo suficiente capaz para herir la mirada de los que dictan nuestra prisión.

Veremos lo que dice en el futuro el señorito efectivo o nominal. Anunciamos que la población penal está reducidísima. Empana y depaupera al Estado.

L. MALUMBRES.

Cárcel provincial.

ANIVERSARIO

Mañana, 10 de agosto, se cumple el segundo aniversario de la intencionada revolucionaria llevada a cabo por los monárquicos, dirigidos por el general Sanjurjo.

El Tribunal que sentenció a los traidores, procedió con la máxima energía; pero los gobernantes, con una piedad que no tienen los de ahora, conmutaron penas, abreviaron las deportaciones y dejaron, aunque a medias, satisfecho el odio del pueblo. Ha pasado un bienio, y de todos aquellos años de presidio para los sublevados, no queda otra cosa que la reposición a los cargos oficiales, la retribución de los sueldos en activo y la pensión de medallas no concedidas por la República.

¡Que lejos está el 14 de abril!

SECCION EXCURSIONISTA

Juventud Socialista de Santander

Excursión al Valle de Cabuérniga. Nos interesa hacer saber a cuantos gustan de pasar el día en el campo...

Una disposición relativa a los accidentes de trabajo en los puertos

Ante las reiteradas denuncias que formulan al ministerio de Trabajo y Previsión las Asociaciones Patronales de Consignatarios de buques...

En virtud de lo expuesto, el ministro de Trabajo y Previsión ha dispuesto lo siguiente: Primero. Que los presidentes de los Jurados mixtos de Carga y Descarga...

Segundo. Una vez que tenga conocimiento la Asesoría de Accidentes de Trabajo de los datos anteriormente citados...

Grupo Infantil Socialista

Se convoca con urgencia a los componentes del Cuadro artístico, para comenzar los ensayos relacionados con la excursión a Baruelo...

Escuela de Comercio

Durante todo el presente mes de agosto estará abierta la matrícula para el ingreso en este Centro...

Las matrículas gratuitas podrán solicitarse hasta el 25 de agosto. Las condiciones para solicitar estas matrículas están expuestas en el tablón de anuncios...

La Igualdad Cooperativa Obrera Alpargatera. Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargatas marca LA IGUALDAD. Despacho: Calle Segismundo Moret, 17, bajo.

Gran Kursaal LA TIERRUCA

Segismundo Moret, número 7 TELEFONO, 35-32

9 de agosto 1934. Estupendo y colosal Debut de las Estrellas Frívolas

HERMANAS CARRERES

Cuapísimas y Esculturales Mujeres. Lo mejor en el Arte Frívolo.

GRANDIOSO EXITO DE BILBAINITA BELLEZA SIN IGUAL VERDADERA ESTRELLA DE BAILE

DEBUT DE ANITA BELMONTE HERMOSA CANZONETISTA

Todos los días sesión a las 7 1/2 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche. - SUPERTANGO, 12 1/2 noche en adelante. - Domingos y festivos a las 7 tarde

Excursión artística del Orfeón Socialista "Pablo Iglesias"

Para el día 2 de septiembre prepara este orfeón obrero una excursión artística, en compañía del Cuadro Infantil Socialista...

La excursión será en absoluto de matiz político, por lo que es de esperar se sumen a ella elementos admiradores de la obra del orfeón...

Existe gran entusiasmo en Baruelo por recibir y admirar esta embajada artística, que llevará un selecto programa...

En los locales del orfeón se facilitan detalles de esta excursión a cuantos quieran acudir, pues la jira tiene, además, el encanto de admirar un precioso recorrido...

La revolución del impermeable en España está hecha. Gracias a ella puede comprarse esta prenda cincuenta por ciento más barato...

Sesuspende el acto de cordialidad en Cabezón de la Sal

Ayer decíamos que nuestra compañera de redacción, Matilde Zapata, había sido invitada por su homónima Matilde de la Torre a una comida íntima...

Los cueros que os ofrece la Casa Abascal no tienen competencia, por su calidad y precio. Visítadnos, y os convenceréis. Hernán Cortés, 9.

CATCH-AS CATCH-CAN

El próximo sábado se celebrará en el Cine Frontón el desafío Sorroa-Maixant

Habrán además cuatro combates de boxeo entre notables ases nacionales

Por fin la Empresa "Cantabria Boxing", tras grandes dificultades, ha conseguido un salón no muy amplio, pero sí muy a propósito para ofrecer al público un interesantísimo espectáculo deportivo de boxeo...

Aún no conocemos el programa completo, pero sí podemos adelantar que habrá cuatro grandes combates de boxeo en la primera parte de programa...

Para los "matches" de boxeo se barajan los nombres de Arambilet, Bru, Ino II, Peña II, Ramón Infante, "Harry Willys", José Ruiz "El Rojo", y otros destacados boxeadores.

SEÑORAS: Tengan muy en cuenta, que a todas las MEDIAS que vende EL PISO se las cogen los puntos gratuitamente, además de no haber quien compita en precios ni en calidad.

CINEMA DEPORTIVO

EMIGRACION DEPORTIVA

El mes pasado teníamos todavía la esperanza de que la voz de la patria hiciera sonar en los oídos de Sañudo, y le hiciera pensar que él tenía que ser montañés por encima de todo...

No ha sido así. Sañudo se ha dejado convencer por los madrileños, que, como es sabido, son unos estupendos polemistas, sobrados siempre de razones de peso...

Está visto que la Montaña no se ha hecho para los montañeses. Nos tira poco el propio hogar. ¡Qué vamos a hacer! Pero nuestra conformidad no puede impedirnos sentir en el alma estas deserciones...

Se nos dirá que lo mismo pasa en todas partes. Es cierto; pero el mal de muchos, nunca fué consuelo de discretos. No censuramos, ni mucho menos, el caso, porque es natural inclinación de la humanidad...

Por lo demás, el montañés sigue su curso histórico, obediente a la vieja tradición de la raza que le impulsa a emigrar. Para el futbolista de pro, Madrid es la América del deporte...

Que la suerte les acompañe los deseamos muy sinceramente, lamentando no sólo su ausencia, sino también que el raquitismo de nuestro profesionalismo no alcance mayores horizontes...

Gran Casino del Sardinero

Abierto de seis y media a una y media noche GRAN ORQUESTA IBAÑEZ

CARTELERA

Gran Cinema Teatro Pereda. Actuación de la Compañía del teatro María Isabel, de Madrid. Temporada de grandes éxitos cómicos. Hoy, jueves, a las 7 y 10,45.

El conflicto de Mercedes. La comedia en tres actos, original de don Pedro Muñoz Seca, titulada, El conflicto de Mercedes.

ANGELINA o el honor de un brigadier. PRECIOS Tardo - Noche. Butaca 5,00 4,00. Principal 2,50 2,00. Gradería 1,25 1,00.

Sala Narbón. Hoy, jueves, a las 7,30 y 10,30 ESCLAVITUD. Butaca tarde, 0,50; noche, 0,40.

Un telegrama del presidente del Consejo al diputado vasco, señor Horn

BILBAO. — El diputado nacionalista vasco señor Horn ha recibido un telegrama del señor Samper en el que expone los motivos que han inspirado al Gobierno a no autorizar las celebradas elecciones entre los Ayuntamientos de Vizcaya para designar la Comisión intermunicipal que habrá de estudiar el concierto económico para el mejor beneficio de la región que constituyen.

El señor Samper dice en su despacho al diputado señor Horn, que el pueblo vasco puede estar seguro de que no se quebrantará en nada el interés del concierto económico, pero que el Gobierno no puede autorizar, sino impedir todo intento de quebrantamiento en las leyes que regulan la vida y función de los municipios.

En un accidente de automóvil, resultan heridas 25 personas

LERIDA.—Un autocar de viajeros que hace servicio de línea entre Juncosa y Llerida, sufrió un accidente, resultando heridos veinticinco viajeros, cinco de ellos de pronóstico grave, y los veinte restantes de pronóstico leve.

Huelgo por solidaridad internacional

PASAJES.—Los obreros de este puerto se negaron a descargar un barco griego, por solidaridad con los trabajadores de otro buque de la misma nacionalidad, que días pasados se sublevaron en este puerto.

Sobre la destitución del alcalde de un Ayuntamiento

VITORIA.—El secretario de este Ayuntamiento, señor Sáez de Quejana, ha publicado en la Prensa una nota, en la que hace constar que en el escrito en virtud del cual fué destituido, no tuvo intención de ofender al alcalde señor González de Zárate.

En Jerez ha dado comienzo el lockout

JEREZ DE LA FRONTERA.—Como se había anunciado, hoy ha dado comienzo el "lock-out" patronal. Por este motivo, los obreros no podrán mañana penetrar en las bodegas.

Lo que dice el subsecretario de la Gobernación

MADRID.—El subsecretario de la Gobernación recibió esta tarde a los periodistas, diciéndoles que las noticias que a aquella hora se recibían de toda España, acusaban completa tranquilidad. Les dijo también que el ministro de la Gobernación, señor Salazar Alonso, saldría pasado mañana para Gijón, en cuya capital se proponía asistir a la sesión de clausura del Congreso Municipalista.

El Seguro de Accidentes y las Corporaciones oficiales

El Consejo de Administración de la Caja Nacional de Seguros de Accidentes, ha acordado conceder a las Corporaciones oficiales un plazo de dos meses para utilizar la responsabilidad derivada de todos los accidentes que, seguidos de incapacidad permanente o muerte, hayan tenido sus obreros desde primero de abril de 1933, previo abono de la prima correspondiente desde igual fecha.

De esta suerte se procura poner término a la situación difícil creada a algunas Corporaciones oficiales con motivo de accidentes graves sufridos por sus obreros, y que serán reparados, sin discusión, por la Caja Nacional.

CARTELERA POLITICA

Juventud Comunista

Los días 18 y 19 del corriente se celebrará en Torrealega el I Congreso provincial de las Juventudes Comunistas. Invitamos a todos los trabajadores y jóvenes obreros a que envíen sus delegados al Congreso...

Nota.—En este Congreso se sorteará el lote de libros que esta Juventud rifa.

La llegada de un equipo soviético de fútbol a esta ciudad

El equipo soviético que jugará el día 11 en París el campeonato de fútbol obrero, llegará a Santander hacia el día 24, para jugar el domingo, día 26 del corriente, con una selección de futbolistas obreros de nuestra provincia.

Este partido promete ser un éxito, pues la Comisión organizadora tiene noticias de que importantes núcleos deportivos obreros, y trabajadores en general, se desparazarán ese día a Santander para estrechar los lazos de solidaridad que nos unen a los trabajadores soviéticos.

Invitamos a todos los clubs obreros en general para que envíen su adhesión a esta fiesta deportiva proletaria, y al mismo tiempo que envíen sus representantes a la asamblea que se celebrará uno de estos días para seleccionar a los jugadores que han de participar en este partido con el equipo soviético.

El 7 de julio fué la apertura de la Casa Abascal; su venta hasta el día pasa de 50.000 impermeables. El público da muestra de su inteligencia. Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

Han llegado los toros de Murube

Los toros de Murube que se lidiarán el domingo en nuestra plaza por las cuadrillas de Juan Belmonte, Marcial Lallanda y Manolo Belmonte, llegaron anoche a Santander. Son finos, muy iguales, bien puestos de cabeza, y tienen peso y trapío. Lo que se dice una buena corrida de toros. Murube es, sin disputa, una de las primeras, por no decir la primera, de las ganaderías bravas de España.

Como la venta de entradas es extraordinaria, y todo hace suponer que el domingo se agote el billete, la Empresa ruega a los señores, que tienen hechos pedidos de localidades que, cuanto antes, se sirvan recogerlas, pues de lo contrario habrá necesidad de ponerlas enseguida a la venta.

Será el gran éxito del verano

La elección de "MISS PRENSA" entre las muchachas de los barrios más populares de Santander. — Río de la Pila, Puercobicho, calle Alta, Miranda, Cuatro Caminos, Alameda, Enseñanza, Atalaya, Atarazanas, y Maliaño— ha despertado enorme interés entre las muchachas santanderinas, y ya son muchas las que asistirán al concurso privado que celebrará el viernes para elegir a "MISS PRENSA" y las otras nueve representantes de los barrios adyacentes. Para inscribirse, como dijimos ayer, es necesario que las concursantes dejen sus nombres y señas de sus domicilios en la Conserjería del Ateneo de Santander, bajo sobre cerrado para que nadie pueda saber que toman parte en el concurso si no son elegidas por el Jurado.

La Asociación de la Prensa prepara enormes atracciones para esta verbenal cumbre, la más original y maravillosa que se ha celebrado nunca en Santander.

Bar "El Colmao" CUESTA, 3. Teléfono, 14-77. Abierto día y noche. Especialidad en platos variados a elegir: Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa.

Reservados todos los derechos. Callos a la española y caracoles diarios.

La raza hispana en la clase trabajadora, se conoce en la adversidad cuando se halla en condiciones de inferioridad de mando, con relación a sus adversarios. Disponer, ejecutar, vocear y triunfar cuando se halla en la cumbre, no es de raza española. Sólo hace falta en estos momentos críticos y eufóricos, serenidad en el conducir, ecuanimidad en el decir e intención en el hacer.

Silenciar, acatar, conducirse sumisa y mansamente ante los caprichos del enemigo, significa el logro del anhelo sentido por la euforia radical.

Proletarios: Arriba la cabeza, erguida la frente, el pecho abierto, los brazos en alto. Cada camarada caído, se nutre la idea.

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUERTO
Federación Nacional de Obreros y Empleados de las Juntas de Obras de Puertos de España

Se ruega a los recaudadores de esta sección recauden al hacer el cobro la peseta acordada en asamblea para los compañeros campesinos.

Sociedad de Fontaneros y Vidrieros

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el jueves, día 9, a las siete y media de la tarde. Se impondrá el correctivo al que na asista.

Asociación Provincial de obreros y empleados de agua, gas, electricidad y similares

Esta Sociedad se complace en hacer público, para conocimiento de todos los trabajadores, que ha visto con gran simpatía el manifiesto que recientemente el Comité Central del Partido Comunista de España ha dirigido a la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista y a los trabajadores en general, por entender que el aceptar la propuesta que en el mismo se hace supondría dar un paso firme y definitivo en pro de nuestra propia emancipación.

"La Maruca"

CASTILLA, 12
(Frente a la Fábrica de Maderas)
Especialidad en meriendas de encargo y comidas económicas. Todos los días menú variado.
LAZARO MARTINEZ, propietario.
TELEFONO, 28-40

Bar Ramblas

Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.

Eduardo Botija Peña Herkosa, SANTANDER
No dejéis de visitarlo.

¿Queréis saborear el mejor vino blanco? Visitad el

Bar VIÑA B

¿Queréis saber donde se bebe la mejor Rioja y la manzanilla más estupenda? En el

Bar VIÑA B
EL MEJOR SERTIDO EN TAPAS
Travesía Hernán Cortés, 4.
TELEFONO, 26-11

BUZON
En el primer piso de la Casa del Pueblo ha sido instalado un buzón, donde se depositará toda la correspondencia y convocatorias para LA REGION, y que será recogida en las primeras horas de la mañana. Con el fin de que este servicio sea perfecto, traerá toda correspondencia el sello del Sindicato, que identifique el texto enviado, para evitar sorpresas desagradables, rogando a los Sindicatos extiendan convocatorias breves, de texto telegráfico

Sociedad de Aseeradores mecánicos, Similares y Mozos de Almacén

Se pone en conocimiento de todos los federados se pasen por la Secretaría en los días laborables, de cinco a ocho y media de la tarde, para llenar el boletín de inscripción para el censo profesional.

Al mismo tiempo se ruega a los compañeros trabajando la obligación de ponerse al corriente del cuponaje pro Casa del Pueblo.

A las Sociedades y Casas del Pueblo de la provincia. — Se las suplica que a la mayor brevedad nos remitan — las que no lo hayan efectuado — el cuestionario con las respuestas debidas, enviado por esta sección, para la formación de la Federación Provincial de la industria.

Orfeón Socialista "Pablo Iglesias"

En el sorteo celebrado el día 16 de julio para la amortización de bonos de este Orfeón, correspondió a los números 13, 19, 74, 88 y 95. Los poseedores de los mismos pueden pasar por la Secretaría del Orfeón, todos los días, de nueve a diez de la noche, para hacerlos efectivos.

Forasteros:

Comeid frente a Estación Cantábrica
«Marina Montañesa»
AMADO VEGA

Creemos un deber el advertir a la clase trabajadora, que tiene obligación de apoyar económicamente a LA REGION, para que ésta dedique sus columnas a tratar de la lucha entre el capital y el trabajo con la debida extensión.

No hacer esto, tomar a LA REGION por el número de páginas que contenga, esperar que solo LA REGION sostenga el punto de vista que interesa a la clase trabajadora de la Montaña, es un crasísimo error. LA REGION para la clase trabajadora, pero la clase trabajadora para LA REGION.

Piensen los trabajadores que llevamos luchando solos contra la reacción, contra el capital, contra el comercio, 29 meses.

Sostener un periódico en estas condiciones, habrá de verse cuanto ello significa, cuando desaparezca LA REGION, o cuando se enmudezcan nuestros entusiasmos.

LA REGION evita atropellos al proletariado, contribuye a ganar huelgas, sirve de dique a los abusos. Los enemigos de la clase trabajadora, están conjurados para que deje de publicarse LA REGION.

Luchar contra tantos enemigos es una satisfacción inmensa para nosotros, pero no se trata de satisfacciones, y sí se trata de vencer.

Piense la clase trabajadora, que un periódico es un ejército que tiene las fuerzas centuplicadas en relación al enemigo.

Queremos ser parcos en palabras y amplios en hechos.

¡PROLETARIOS, APOYAD A LA REGION!



Santoña

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante

Don Gregorio Cisneros Moro

Floranes, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 — SANTANDER

Lea usted "LA REGION"

Si el Patronato Nacional de Inicativas

y Aciertos, premiara

a las autoridades que

se han distinguido

por su celo y amor a

las provincias que re-

gentan, estamos se-

guros que al gover-

nador de Santander,

no sólo no le premia-

ba, sino que le impo-

nia fuerte multa.

No habrá ningún mon-

tañés que señale un

sólo problema pro-

vincial que haya re-

suelto esta autoridad,

ni qué beneficios ha

reportado a la pro-

vincio.

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar,
de producción española

Representante general en Santander:

Casa Musicator

Gramófonos y discos

La Prensa de todas las tendencias y matices, coinciden en apreciar que la nación atraviesa su más crítico momento histórico, en el que se ventila algo consustancial con la República.

Pero, ¿no habíamos

quedado que los ra-

dicales venían a pa-

cificar los espíritus

de los españoles, a

dar trabajo al obre-

ro, pan al hambrien-

to y vestido al des-

nudo?

¿Qué dos fechas más

desaprovechadas, la

del 14 de abril y el

10 de mayo!

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

La actitud del gobernador frente a la posición adoptada por los Ayuntamientos vascos

BILBAO. — Esta mañana el gobernador de esta provincia, señor Velarde recibió a los periodistas que, como en días anteriores, le interrogaron sobre las medidas que intentaba tomar para contrarrestar la posición adoptada por los Ayuntamientos de las provincias vascongadas respecto a la celebración de elecciones el próximo día 12.

A las preguntas de los informadores contestó el gobernador haciendo mención a lo manifestado por el gobernador de Guipúzcoa, respecto al mismo asunto, o sea que sólo había hecho indicaciones de lo que se debía hacer acerca de dicho asunto.

Un periodista le preguntó entonces si creía que las elecciones en los Ayuntamientos llegarían a celebrarse el día 12, diciendo entonces el señor Velarde que él creía que no.

—¿No es motivo suficiente para imponer las sanciones que usted ha estado mencionando estos días, la actitud de los jefes de las distintas minorías, acordando la celebración de elecciones? —le preguntó otro reportero.

—Los jefes de minoría —contestó entonces el gobernador— no son nadie para acordar nada. Por otra parte, el Gobierno quiere cargarse de razón antes de intervenir.

—¿Y qué pasará en caso de que las elecciones lleguen a celebrarse? —insistió el mismo periodista.— ¿Tratará el Gobierno de impedirlos? —¿Para qué? Las elecciones que

No comprar gabardinas e impermeables sin ver el estúpido surtido que ofrece la Casa Abascal. Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

La angustiosa situación en que se encuentran los deportistas obreros españoles, que debían participar en el campeonato deportivo proletario de París

SAN SEBASTIAN. — Organizado por una Comisión deportiva internacional, a partir del día 10 del actual debe celebrarse en París un campeonato mundial de carácter deportivo con juegos atléticos, partidos de fútbol, etc., para disputarse la Copa del Mundo.

Los participantes en este campeonato son equipos proletarios de distintos países. En España se había encargado de esta organización el periódico "Heraldo de Madrid", que había seleccionado a treinta obreros de distintas capitales de España. Entre los obreros futbolistas figura Gamboena, de Irún.

Se había proyectado una excursión a París en autobús, todo comprendido y los gastos los abonaba en su mitad dicho periódico, y el resto había de cubrirse con una subvención de mil quinientas pesetas, otorgada por el Gobierno, pero abonables al regreso, una vez justificada su actuación en París.

Ayer llegaron a San Sebastián los treinta excursionistas, pero se encontraron con que el autobús había

Las huelguistas cerilleras de la fábrica de Irún, se niegan a abandonar la factoría

IRUN. — En la fábrica de cerillas de esta ciudad, las obreras, que en la tarde de ayer acudieron al trabajo provistas de ropas y provisiones para algunos días, se negaron a abandonar

se hagan sin el consentimiento son completamente nulas e ineficaces.

El gobernador terminó diciendo a los informadores que esta noche les facilitaría copia de un telegrama que le había sido enviado por el ministro de la Gobernación.

Se comete un desfalco en un Jurado mixto

BILBAO. — Durante todo el día de ayer corrieron insistentemente por esta capital rumores de que en uno de los Jurados mixtos se había cometido un importante desfalco.

Los periodistas realizaron toda clase de investigaciones; mas a la hora de cerrar las ediciones de los diarios de la mañana, aun no había podido ponerse nada en claro por la absoluta reserva que se guardaba respecto al asunto en los centros oficiales.

Sin embargo, esta mañana se pudo comprobar que el rumor era cierto en todos sus puntos, puesto que en uno de los Jurados de la villa se había presentado una denuncia contra el secretario de la cuarta sección de Jurados mixtos, al que se acusa de haber cometido un desfalco de cerca de treinta mil pesetas.

El dinero desfalcado procedía de los depósitos o fianzas que los patronos depositaban en dicho Jurado mixto para responder de los recursos que presentaban al Ministerio de Trabajo, contra los acuerdos tomados en el citado Tribunal industrial.

Esto acarrea una situación verdaderamente difícil, pues se da el caso que aquellos recursos, fallados en contra de los patronos, no beneficiarían en nada a los obreros afectados por ellos, pues se verán en la imposibilidad de cobrar, por suponerse, con sobrado fundamento, que el Estado no se hará cargo de la cantidad desaparecida.

El autor del desfalco ha marchado de Bilbao, ignorándose su actual paradero.

Una carta de Largo Caballero, al director de «Avance»

Nuestro fraternal colega «Avance», de Oviedo, publica, en su número de hoy, la siguiente carta dirigida por el camarada Largo Caballero, al director de dicho diario. Javier Bueno, que se encuentra detenido y sometido a los Tribunales de Urgencia: «Estimado compañero y amigo: Por nuestra Prensa me he informado del grave atropello que con usted han cometido las autoridades que se mueven al servicio de un Gobierno que, para colmo, se llama republicano.

No quiero que pase esta ocasión sin manifestar mi adhesión cordial a la campaña que viene haciendo desde «Avance», seguro de que no necesita de estas líneas mías para seguir su labor.

Si he de decirle la verdad, creo, incluso, conveniente que el Gobierno se produzca como lo está haciendo, para todos aquellos que tengan alguna esperanza puesta todavía en la República, se desenganen de que no hay más remedio que trabajar con verdadero ahínco por la implantación de un régimen en el que no sean posibles las vergüenzas que se están produciendo en nuestro país.

Con este motivo le saluda cordialmente su amigo y compañero, FRANCISCO L. CABALLERO.»

Al igual que el compañero Javier Bueno, padecen hoy los rigores de la prisión, los camaradas directores de «El Socialista», Julián Zugazagoitia, y de LA REGION, Luciano Malumbres, cuyo único delito ha consistido en protestar contra la actuación del Gobierno Samper, que desde su advenimiento al Poder no se ha preocupado más que de destruir los postulados de la República que el pueblo español votó el día 12 de abril de 1931.

A los camaradas Bueno, Zugazagoitia y Malumbres, les decimos, en nombre de los trabajadores montañeses y españoles en general: ¡Animo, compañeros, que la semilla arrojada por vosotros fructificará en los corazones del proletariado español, que en día no muy lejano romperá sus cadenas e implantará las bases de una nueva sociedad, en la que desapareciendo la injusticia, brillará tan sólo la estrella roja del socialismo y del proletariado internacional!

El ministro del Aire recibe a los tripulantes del "Arco Iris"

PARIS. — El ministro del Aire recibió hoy a los tripulantes del "Arco Iris", que le fueron presentados por el aviador Mermot.

Terminada esta entrevista, durante la cual el ministro les felicitó por el éxito del reciente vuelo de dicho avión, conversó el ministro con el señor Mermot sobre la explotación práctica de la línea Francia-América del Sur.

Los comunistas impiden unas maniobras aéreas

PARIS. — Las maniobras aéreas de Ville-neuve le Savigno se han visto alteradas en la noche de ayer por las manifestaciones comunistas de protesta contra la preparación de la guerra.

Grandes hogueras fueron encendidas cuando se ordenó la extinción de toda clase de luces. La muchedumbre se negó a dispersarse y cooperar en los ejercicios militares.

A su paso por Oviedo, el doctor Marañón elogió al Partido socialista, del que dijo que tenía masas y políticos

OVIEDO. — Ayer pasó unas horas en esta población el doctor Marañón, el que hablando con los periodistas, y sin referirse concretamente a la política, aludió a algunas personas y también al Partido Socialista, del que dijo que tiene que persistir porque tiene masas y políticos, destacando de manera especial la personalidad de Indalecio Prieto, de quien hizo grandes elogios.

También hizo elogios del señor Azaña, de quien dijo que, recientemente, ha publicado un libro de discursos, y en él hay un prólogo que firmaría Saavedra Fajardo.

Suscripción para pagar las cinco multas impuestas a LA REGION

Federación Obrera Montañesa, 500 pesetas; Agrupación Socialista de Santander, 100; Trabajadores de Nueva Montaña, 100; Sindicato Minero, 200; Bruno Alonso, 15; Un maestro, 5; Peluqueros de Señora, 5; Lucio Herrezuelo, 1; F. Granados, 1; Rodrigo Méndez, 2; M. de la Cotera, 5; enviado por los compañeros de Cudón, 9,10, que son: Blanca de Alava, 2; Antonio Hoyos, 0,75; un simpatizante, 0,75; Francisco Real, 1; una simpatizante, 0,25; una lectora, 0,50; Vicente González, 1; Antonio y Agripina Toca, 1; A. J. A., 0,35; Benjamín S. Miguel, 0,50, y José María Velaz, 1; Un republicano, 5; A. B. Astillier de Somarriba, 5; G. M., 1. Basilio Castro, de Cabezón, 2; Colecta de la asamblea socialista local, 14,65; "Cerámica", de

Continúa empeorando la situación social en los Estados Unidos

DETROIT (Michigan). — Siete mil obreros de una fábrica de automóviles de esta población, han abandonado la asociación para constituir un Sindicato que estará compuesto exclusivamente por obreros de la industria del automóvil.

Se sabe que los obreros de dicha industria de otras dos poblaciones del mismo Estado, seguirán el ejemplo, constituyendo Sindicatos independientes.

Al incendiarse una refinería en Vigo, resulta un obrero muerto y tres gravemente heridos

VIGO. — En el muelle de la Refinería Azufrera Gallega, situado en la ensenada de Rande, de esta bahía, descargaban azufre, y a causa de la rotura de uno de los cangilones del elevador se produjo una chispa que provocó un incendio.

El operario Avelino Cañago, que quiso reparar la avería, pereció carbonizado.

El incendio se propagó a la fábrica. Los bomberos de Vigo lucharon con enormes dificultades a causa del humo asfixiante, y lograron localizar el incendio tras grandes esfuerzos.

Una trinchera superior en calidad y precio, no dudéis la encontraréis en la Casa Abascal. Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

Acerca de una pretendida restauración monárquica

VIENA. — En los Círculos políticos se cree que ciertos miembros del actual Gabinete austriaco no se opondrían al intento de buscar en una restauración monárquica la solución de los problemas de Austria; pero nadie ignora que esta solución, que podría resolver numerosos problemas tropiezo, en el terreno internacional, con la oposición de Francia y de la Pequeña Entente.

Parece que Italia prepara el terreno para una restauración; pero, sin embargo, parece que este país encuentra también dificultades, porque la familia Habsburgo estima que no ha llegado todavía el momento de la restauración y prefiere no lanzarse a una aventura, que podría comprometer la causa monárquica en Austria y Hungría.

La opinión pública y el pleito entre el Gobierno Samper y los Ayuntamientos vascos

BILBAO. — Todos siguen al detalle el pleito entablado entre el Gobierno del señor Samper, representado por el gobernador señor Velarde, y los Ayuntamientos de las provincias vascongadas.

La expectación crece a medida que se aproxima el domingo, que, como se recordará, es el día señalado por los Ayuntamientos para celebrar elecciones, cosa a la que el Gobierno se opone.

En los círculos francamente nacionalistas se habla de actitudes violentas y de protestas de masas contra las decisiones del Gobierno.

Sin embargo, la generalidad de la opinión se inclina por esperar a que el Gobierno dé el primer paso, ya sea de violencia o de conciliación.

Al verse una causa hoy en la Audiencia de Bilbao, dos testigos se declaran autores del hecho de autos, y el fiscal retira la acusación contra el procesado

BILBAO. — Esta mañana se vio en la Audiencia de esta capital la causa seguida ante los Tribunales de urgencia contra el conocido doctor don Angel Aguirreche, por dos entrefiletos que aparecieron en el semanario nacionalista "Jajik", y que el fiscal consideraba encerraban materia punible.

A la causa asistió numerosísimo público, especialmente señoras y señoritas de la mejor sociedad bilbaína.

Durante el desfile de testigos, los señores Galkastegui y Corral se declararon autores de los entrefiletos denunciados, por lo que el fiscal retiró la acusación contra el señor Aguirreche, pidiendo se abriera proceso para juzgar a los verdaderos autores.

Vinos por mayor-RAMON HAYA-Blancos de la Nava

Suscripción para pagar las cinco multas impuestas a LA REGION

Adarzo, 100; Juan Ruiz, 5; un socialista 1; Rafael González, 1; Luis Illera, 2; Oficios Varios, de Cabezón de la Sal, 10; Manuel Zárate, 1; Un taxista, 1; Otro taxista, 1; Eduard Camons, 0,50; Jesús B. San Emeterio, 1; Jesús Argüeso, 0,30; Melchor Misas, 1; Ardón Jordán, 0,50; Alberto Santiago, 1; Caridad Ríos, 0,25; José María Lera, 1; Paco Sota, 2; Pedro García, 1; Juan Prieto, 0,25; Bernardo Peche, 2; Un obrero parado, 3; Mariano Güemes, 5; J. Rodríguez Tragón, 1; Azuel, 1; Pedro Vergara, 2; Luis Trigo, 0,80; José Pelayo, 2; Tachín, 1; Emerson, 1; el chiquitín, 1; Alfonso Orallo, 1; Cipriano L. Monar, 1; Granados, 0,30; Juan Prieto, 0,25; El Chino, 1; Don Nadie, 1,05; Un viejo socialista, 5; Paco, 1; Lucas Vicario, 5; Una lectora asidua, 2; S. P., 5; José Maestro, 10; Sindicato Agentes de Comercio, 10; Gregorio Cayón, 0,45; Norberto Portilla, 1; Un republicano de izquierda, 5; Un republicano, 10; Francisco García, 2; José Solana, 1; Paco Quintana, 2; Roberto Quintana, 0,50; Obreros de la Cartera de Pontejos, 10; José Gómez, 1; Un socialista, 1; Un empleado del Norte, 2; Dos cigarreras, 1; Una obrera curtidora, 1; Obreros de la cantera de Cuchía, 25; Amador Redondo, Madrid, 5; Casas Campesinas de Cayón, 5; Matías, Pepe y Manolo, 3; Francisco Orallo, 1; Faustino Diez, 1; Cipriano González, 1; Arturo Rodríguez, 0,40; Sindicato de Agua, Gas y Electricidad, 10; Luis Fernández, 5; Manuel Ortiz Cano, 2; Manuel V. Martínez, 3; Valentín Mardroño, 1; Crisanto Bustamante, 2; Leonor Cagigal, 2; L. Montes, 1; Juan Prieto, 0,25; idem, 0,25; Chiquitín, 0,25; Granados, 6,25; Juanito, 0,25; Henezuolos, 0,25; Quijacamara, 0,40; un relojero, 0,25; uno más, 0,30; Una antifascista, 5; no, 0,30; un dependiente, 0,25; una OTRA antifascista, 3; Subcomité Socialista de Guarnizo, 25; Unos republicanos de izquierda, 37; Mozos de Equipajes, sección de Hoteles y Fondas, 15; Agrupación Socialista de Sarón, 10; Santos Tolosa, 2; Preferida Albericia, 10; Sociedad "El Timón", de Santoña, 15; Sociedad "El Progreso", de Santoña, 15; Sindicato Metalúrgico Montañés (Sección de Ramales), 39,20; Sociedad de Dependientes de Torrelavega, 10; Jacinto Orbeago, 3; Federico Martínez, 2; Abelardo Martínez, 1; Santiago Cuervas, 5; Manuel Torres, 5; Un campesino, 1; "La Gráfica", 25; Dependientes de Comercio de Torrelavega, 10; Ramón Gallut, 2; César Fernández, 2; Unos simpatizantes de Rasines, 12,05; Antonio Pérez, 1; José Sánchez, 1; Manuel Bermúdez, 0,50; Francisco Rúa, 1; Manuel Bolado, 0,50; Alfonso Rodríguez, 0,50; Vallejo, 0,50; José Gómez, 0,50; Eduard Oria Bolívar, 0,25; Un simpatizante, 0,50; Esteban Gil, 1; Juan Freijo, 0,50; Mariano Gauveca, 0,50; Joaquín Pinto, 0,25; Antonio Guerrero, 0,50; José Castillo, 0,50; Carrasco, 0,50; Francisco Cesáreo, 0,25; Pedro Martínez, 1,50; Un simpatizante, 0,50; Jaime Cesáreo, 0,50; Marino Ramos, 0,50; Angel Vela, 0,50; José Azogue, 0,50; Roberto Torrida, 0,50; Silvestre Ceballos, 0,50; Auxiliares de Farmacia, 5; Subcomité Socialista de Nueva Montaña, 5; Obreros de la Fábrica de Ácidos de Hinojedo, 40; Un taxista de Lepoeder, 5,75; Oficios Varios de Peñacastillo (Nueva Montaña), 10; Francisco García, 1; Subcomité Socialista de Albericia, 10; Tres cigarreras, 1,50; Una idem socialista, 1; Un ferroviario, 0,50; Sindicato Cerámica Montañés, 15; Bar Oumpia, 5; Agustín Prieto, 0,50; Juan del Río, 0,50; Juan José Gómez, 1; María Serrano, 0,50; Juan José Gutiérrez, 0,50; Gerardo Bolado, 0,50; Secundino Portilla, 0,50; Ricardo Haya, 0,50; José del Castillo, 0,50; Manuel del Castillo, 0,50; Eduardo del Castillo, 0,50; Bonifacio Reguilón, 0,50; Aureliano Santamaría, 1; Eusebio Santamaría, 0,50; Jesús Gómez, 0,50; Luis García García, 0,50; Antonio Portilla, 0,50. Un antifascista, 0,50.

Continúa empeorando la situación social en los Estados Unidos

DETROIT (Michigan). — Siete mil obreros de una fábrica de automóviles de esta población, han abandonado la asociación para constituir un Sindicato que estará compuesto exclusivamente por obreros de la industria del automóvil.

Se sabe que los obreros de dicha industria de otras dos poblaciones del mismo Estado, seguirán el ejemplo, constituyendo Sindicatos independientes.

Al incendiarse una refinería en Vigo, resulta un obrero muerto y tres gravemente heridos

VIGO. — En el muelle de la Refinería Azufrera Gallega, situado en la ensenada de Rande, de esta bahía, descargaban azufre, y a causa de la rotura de uno de los cangilones del elevador se produjo una chispa que provocó un incendio.

El operario Avelino Cañago, que quiso reparar la avería, pereció carbonizado.

El incendio se propagó a la fábrica. Los bomberos de Vigo lucharon con enormes dificultades a causa del humo asfixiante, y lograron localizar el incendio tras grandes esfuerzos.

Una trinchera superior en calidad y precio, no dudéis la encontraréis en la Casa Abascal. Hernán Cortés, 9. (Frente al Banco Mercantil).

Acerca de una pretendida restauración monárquica

VIENA. — En los Círculos políticos se cree que ciertos miembros del actual Gabinete austriaco no se opondrían al intento de buscar en una restauración monárquica la solución de los problemas de Austria; pero nadie ignora que esta solución, que podría resolver numerosos problemas tropiezo, en el terreno internacional, con la oposición de Francia y de la Pequeña Entente.

Parece que Italia prepara el terreno para una restauración; pero, sin embargo, parece que este país encuentra también dificultades, porque la familia Habsburgo estima que no ha llegado todavía el momento de la restauración y prefiere no lanzarse a una aventura, que podría comprometer la causa monárquica en Austria y Hungría.

La opinión pública y el pleito entre el Gobierno Samper y los Ayuntamientos vascos

BILBAO. — Todos siguen al detalle el pleito entablado entre el Gobierno del señor Samper, representado por el gobernador señor Velarde, y los Ayuntamientos de las provincias vascongadas.

La expectación crece a medida que se aproxima el domingo, que, como se recordará, es el día señalado por los Ayuntamientos para celebrar elecciones, cosa a la que el Gobierno se opone.

En los círculos francamente nacionalistas se habla de actitudes violentas y de protestas de masas contra las decisiones del Gobierno.

Sin embargo, la generalidad de la opinión se inclina por esperar a que el Gobierno dé el primer paso, ya sea de violencia o de conciliación.

Al verse una causa hoy en la Audiencia de Bilbao, dos testigos se declaran autores del hecho de autos, y el fiscal retira la acusación contra el procesado

BILBAO. — Esta mañana se vio en la Audiencia de esta capital la causa seguida ante los Tribunales de urgencia contra el conocido doctor don Angel Aguirreche, por dos entrefiletos que aparecieron en el semanario nacionalista "Jajik", y que el fiscal consideraba encerraban materia punible.

A la causa asistió numerosísimo público, especialmente señoras y señoritas de la mejor sociedad bilbaína.

Durante el desfile de testigos, los señores Galkastegui y Corral se declararon autores de los entrefiletos denunciados, por lo que el fiscal retiró la acusación contra el señor Aguirreche, pidiendo se abriera proceso para juzgar a los verdaderos autores.

Vinos por mayor-RAMON HAYA-Blancos de la Nava

Agradecemos la colaboración de las "alfileres" que envían estos compañeros.

ULTIMA SEMANA DEL CIRCO FEIJOO ALAMEDA DE OVIEDO HOY, JUEVES 3 FUNCIONES 3 A las 4,30, 7 y 10,30 Mañana, viernes, 2 funciones a las 7 y 10,30 A beneficio de los célebres clowns ALEX y FILIP Gran Concurso de Chistes Dos premios de 25 pesetas Véanse programas de mano

EN MADRID LA REGION Se vende solamente en el quiosco de Don M. Ontañón ALCALA (Frente a Las Calatravas)